



Claman a Delfina apoyar al campo

Productores de Edomex reprocharon a la candidata morenista la falta de atención al sector ante la crisis que arrastran desde hace años

MAYOLO LÓPEZ

JUCHITEPEC.- Dos días después de que el Presidente López Obrador enviara a la Cámara de Diputados una iniciativa para liquidar la Financiera Rural, la maestra Delfina Gómez se trepó al tractor de Omar Morales.

La candidata morenista al Gobierno del Estado de México se acomodó sobre una salpicadera para encabezar una caravana que recorrió la arteria principal de Juchitepec, la avenida Jorge Jiménez Cantú.

Se veía cómoda la maestra, seguida por una decena de tractores John Deere, de 110 caballos de fuerza cada uno. El que no la estaba pasando bien era Omar, al volante de la máquina, bajo el solazo de las tres.

Productor de maíz, Omar le dijo a la candidata que las cosas no marchaban bien para los campesinos. Y con el anuncio presidencial de por medio, de plano se desahogó: “nos sentimos desamparados...”.

Omar le contó que hay alrededor de dos mil graneros que requieren de “apoyos urgentes” para sortear la crisis que se insinúa.

Gómez había tomado nota. Cuando se bajó del tractor, bailó con un niño chinelo, se puso solemne para que le practicaran un rito de sanación y alzó un

sahumerio de barro del que emanaba incienso.

Con unos 30 mil habitantes, Juchitepec era hasta hace unos cuantos años el “granero del Estado de México”, según recordó el cronista del Estado de México, Felipe Antonio Molina Quiroz.

También maestro jubilado, don Felipe se acercó a Delfina después del rito. “Tenemos una problemática enorme con el campo”, le dijo.

El cronista explicaría en entrevista que “los jóvenes ya no se están interesando por la tierra. Necesitamos de enormes apoyos para poder lograr lo que antes fuimos.”

Los dos mensajes sacudieron a la maestra, quien ayer recorrió Cocotitlán, Temamatla, Juchitepec y Tenango del Aire, en la región de los volcanes. De hecho, pasadas las seis de la tarde, fue visible una importante exhalación en el Popo

En el templete, ante plaza casi llena, la candidata abriría su mensaje con el asunto del campo. Y prometió “trabajar de la mano. Vamos de verdad a hacer el esfuerzo de justicia para el campo”.

Se esforzaba, pero remataba contracorriente con el anuncio de la liquidación de la Financiera Rural.

“Yo le estoy echando ganas”, confió.

“Yo también soy pueblo. No somos marcianos, no somos de otro planeta”. Gómez se sinceraría: “Yo quisiera ser millonaria, millonaria, para darles a ustedes los campesinos, pero, bueno, no soy millonaria”.

A 45 días de la elección, y con el debate de la próxima semana, la maestra Delfina pronosticó que se “viene más emoción. No creo que sea una batalla fácil...”.

El senador con licencia Higinio Martínez ya había salido en defensa de la candidata. Trajo a escena el asunto de los diezmos que cobraba la entonces Alcaldesa de Texcoco.

“Dicen que se bolsó 13 millones de pesos. ¿Ustedes creen? Es impensable que alguien que es del pueblo haya podido hacer eso. Pregúntenles a Carlos Salinas de Gortari y a Peña Nieto. Ellos sí, ellos sí...”